

LETTRE D'INFORMATIONDélégation du Loir-et-Cher

Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement - Terre Solidaire

Dossiers

Irak : les marais mésopotamiens vont-ils disparaître ?

L'écosystème unique des marais du sud de l'Irak est aujourd'hui menacé : par le réchauffement climatique, mais aussi par les barrages régionaux construits en amont. Les populations locales subissent de plein fouet les dégradations de leur environnement.

Pour lire le reportage, cliquez ici.



Brésil: "Il n'y a plus de contre-pouvoir face à l'agrobusiness!"

Depuis l'arrivée de Jair Bolsonaro à la tête du Brésil, l'agriculture familiale souffre : accaparement des terres, déforestation, et violences à l'égard de ceux qui, comme les paysans ou les indigènes, défendent leurs droits. Pour en savoir davantage, cliquez ici.



Loir-et-Cher

Inauguration de notre nouveau local

Au moment de la diffusion de cette lettre d'information, nous n'avons pas encore déménagé. Nous sommes d'ailleurs encore en train de trier, donner, et recycler nos documents et notre matériel. Le déménagement aura lieu la première quinzaine de septembre. Nous vous invitons à venir découvrir notre nouveau local le **mardi 8 octobre à 18h00**. Celui-ci se situe dans la maison diocésaine (5, rue d'Artois à Blois) au premier étage du bâtiment où il y a la radio RCF41.

90 ans du MRJC

« Le mouvement a traversé toutes ces années grâce aux jeunes et aux moins jeunes qu'il a su marquer à travers des événements et des camps. Il a marqué beaucoup de cœurs et d'esprits.

Venez donc avec nous revivre ces 90 années de bons souvenirs grâce à un événement qui remontera toutes ces années à travers des échanges, une frise géante participative avec des photos et des témoignages, un temps spirituel et des ateliers.

Nous aurons la chance d'accueillir à cette occasion la conférence gesticulée *Du "être de là-bas" au "être d'ici"* d'Aline Coutarel, à 14h30.

Nous clôturerons cette journée par un bal Folk animé par L'Atelier de la casserole!

En espérant vous voir nombreux pour souffler les 90 bougies du Mouvement Rural de Jeunesse Chrétienne! »

Coralie Folliard (permanente au MRJC 41)

Voir l'affiche en page 3





Cette année, le MRJC fête ses 90 ans : l'occasion d'effectuer un travail de mémoire; d'aller à la rencontre des jeunes, acteurs et actrices locales du Loir-et-Cher, d'imaginer le futur de ces territoires ruraux mais aussi de proposer des actions innovantes au plus près des habitant·e·s et fêter cet événement de manière conviviale. Nous vous donnons rendez-vous pour fêter ça ensemble!

REGION CENTRE

Nouvelle salariée pour la région

Voici sa présentation :

« Je m'appelle Lucille Guitton, je suis arrivée au CCFD-Terre Solidaire Centre-Val-de-Loire le 3 juin, en tant que Chargée de développement associatif. Je remplace Romain sur une période de 11 mois. Ma



mission principale est d'appuyer trois équipes départementales dans leur recherche de bénévoles (sur l'Indre-et-Loire -dont je suis originaire-, le Loir-et-Cher et l'Indre).

J'ai un parcours universitaire assez varié, que j'ai clos avec un Master en Économie Sociale et Solidaire, secteur dans lequel j'ai surtout travaillé jusqu'à présent. J'ai d'abord été en Région Centre, à la Chambre Régionale de l'ESS. Seulement, l'envie de voyager me chatouillait depuis un moment. J'ai donc décidé de partir en service civique au Panama pour un programme de micro-finance en milieu rural auprès de communautés indigènes. A mon retour en France il y a un an, je suis partie en Bretagne, pour un poste toujours dans l'ESS. Mais j'avais désormais envie de m'orienter vers la solidarité internationale ! Cet emploi est une belle opportunité pour moi, car il me permet d'opérer ce

Au plaisir de vous rencontrer »

COLLEGIALITE DU CCFD-TERRE SOLIDAIRE

Communauté Vie Chrétienne (CVX)



Les membres de la CVX sont des personnes (femmes et hommes, adultes et jeunes, de tous états de vie et conditions sociales) qui veulent marcher à la suite de Jésus. Nous nous réunissons en petites équipes, les communautés locales. Avec la prière et le partage de nos quotidiens, toutes les trois semaines, nous nous aidons à découvrir comment Dieu parle à chacun. Comme Ignace de Loyola l'enseigne dans les exercices spirituels, nous apprenons à prendre petites et grandes décisions en regardant la façon dont Jésus a lui-même agi.

« A l'invitation de Mgr Batut et de la communauté de Vie Chrétienne (CVX), un petit groupe de jeunes professionnels s'est retrouvé le premier week-end de juillet pour une halte spirituelle selon les exercices de saint Ignace, à la maison de la parole à Beaugency. Cette halte de 48 heures, a débuté le vendredi, par un pique-nique partagé puis c'est dans le silence que chacun(e) a pu rencontrer le Seigneur. Cette rencontre a été favorisée par des temps de prière personnelle à partir de la Parole de Dieu, de partage, de relecture avec un accompagnateur, sans oublier les laudes, les vêpres et la célébration de l'Eucharistie. Le cadre reposant a permis à chacun(e) de repartir, le dimanche après-midi, reposé et réconforté par l'expérience vécue. »

Michel et Isabelle Maignan

CCFD-Terre Solidaire 41 5, rue d'Artois 41000 Blois ccfd41@ccfd-terresolidaire.org blog régional: http://blog.ccfd-terresolidaire.org/centre/ facebook régional: https://www.facebook.com/ccfdterresolidaire.centre

La Place



Solifest en Normandie : ils ont bougé pour le climat!

La deuxième édition du Solifest s'est terminée samedi 20 juillet 2019. Cette année, cet évènement CCFD-Terre Solidaire à portée régionale avait pour ambition de réfléchir et faire porter les voix sur la question du climat. Une centaine de bénévoles a travaillé depuis septembre 2018 pour mettre sur pied les temps forts de cette édition qui s'est tenue à Pont-Audemer (27).

Pour lire l'article sur La Place, cliquez ici.



Les Assemblées régionales approchent!

Les Assemblées régionales auront lieu dans toutes les régions à partir du 21 septembre jusqu'au 20 octobre. Ces rencontres régionales sont un temps fort de notre organisation, où bénévoles d'une même région se rassemblent pour planifier et se dynamiser collectivement autour des actions à venir! Temps d'échanges et de programme.

Pour en savoir davantage, cliquez

Dates à retenir

samedi 21 septembre : Assemblée régionale (voir invitation page 3) mardi 8 octobre : Inauguration de notre nouveau local (voir page 1) samedi 30 novembre : Formation régionale

CCFD-Terre Solidaire rue Jean Lantier 75001 Paris 01 44 82 80 00 ccfd-terresolidaire.org





Destination : Solidarité internationale !

Assemblée régionale Centre Val de Loire

Ouverte à tous les bénévoles, le samedi 21 septembre 2019 de 9h30 à 18h à la maison diocésaine de Blois, 5 rue d'Artois.



Au programme

- Débattons sur l'évolution de nos projets régionaux de 2020 :
 - construire la Paix en Terre Sainte,
 - la VIREE Solidaire à Haiti
 - recruter des bénévoles
- Expérimentons ensemble la participation collective pour bâtir notre prochain rapport d'orientation.
- Élisons (et faites-vous élire!) comme représentants à l'assemblée générale et aux commissions nationales.
- Construisons les 60 ans du CCFD-Terre Solidaire

Venez avec votre plat à partager!

Renseignements: c.celassus@ccfd-terresolidaire.org / 07 62 33 74 70
https://www.facebook.com/ccfdterresolidaire.centre/

